



# Paroisse Notre-Dame-de-Lorette



- 16 JUIN 2019

BULLETIN

JUNE 16, 2019 -

## Message pour la Pentecôte 2019

La Pentecôte 2019 porte un accent particulier : le pape François nous invite à vivre un mois missionnaire extraordinaire en octobre 2019 pour demander une véritable conversion missionnaire de toute l'Église.

*« Nous n'avons pas un produit à vendre mais une vie à communiquer : Dieu, sa vie divine, son amour miséricordieux, sa sainteté ! C'est l'Esprit Saint qui nous envoie, nous accompagne, nous inspire : c'est Lui l'auteur de la mission... qui fait avancer l'Église »* (pape François, Message du 1er juin 2018 aux directeurs nationaux d'OPM).

(...) Au cours de ce mois missionnaire extraordinaire d'octobre, de courtes biographies de témoins missionnaires et des commentaires quotidiens de la Parole de Dieu nous sont offerts afin d'éveiller dans nos communautés le devoir missionnaire. Rappelons-nous que c'est en donnant le Christ que se renforce notre identité chrétienne : « la foi chrétienne reste toujours jeune quand on s'ouvre à la mission » (pape François, 20 mai 2018).

(...) La première annonce du salut nous pousse à travailler avec les autres cette urgence qui passe par la construction d'unité, par la charité et par le dialogue de salut. Nous désirons certainement que la jeune génération avec ses désirs trouve le goût de Dieu, de le chercher, de l'aimer et de le servir et elle puisera à cette eau dans la mesure de notre propre constance à pardonner, à faire communauté et à marcher avec les pauvres. (...)

Que le Souffle de l'Esprit nous saisisse afin d'imprégnier notre témoignage des fruits délicieux de la Bonne Nouvelle !

Lire le message du Pape François au lien suivant :  
<https://www.cccb.ca/site/frc>

## Pentecost Message 2019

Pentecost this year has a special emphasis with Pope Francis inviting all of us to live October 2019 as an Extraordinary Missionary Month. Throughout it we are invited to pray for a truly missionary conversion of the whole Church.

*“We are not selling a product. We have a life to communicate: God, his divine life, his merciful love, his holiness! It is the Holy Spirit who sends us, accompanies us and inspires us. He is the source of our mission. It is he who guides the Church forward.”* (Pope Francis, address to the national directors of the Pontifical Mission Societies, 1 June 2018).

(...) Throughout the Extraordinary Missionary Month of October, we will be offered a number of brief biographies of missionary witnesses as well as daily commentaries on the Word of God, so as to awaken our communities to missionary responsibility. Let us be reminded that our Christian identity is strengthened as we give Christ to others: “the Christian faith remains ever young when it is open to the mission” (Pope Francis, 20 May 2018). (...)

The first proclamation of salvation motivates us to urgent collaboration with others, which includes fostering unity, charity, and a dialogue of salvation. We truly desire that the younger generations with all their desires will discover a yearning for God, to seek him, to love him, and to serve him. They will draw from this living water to the extent that they remain open to forgiveness, gathering together in community and walking with the poor. (...)

May the breath of the Holy Spirit take hold of us and through our witness bring forth the fruits of the Good News!

To read the full message at the following link:  
<https://www.cccb.ca/site/eng>



**Parole du Pape :** Comme chrétiens, nous sommes appelés à manifester, sur Internet aussi, la communion qui marque notre identité de croyants, ouvrant la voie au dialogue, à la rencontre, au sourire (*Tweet* du 02 juin 2019).

**Words from the Pope:** As Christians we are called to manifest, even on the internet, the communion that marks our identity as believers, opening the way to dialogue, encounter, and to smiles (*Tweet* of 02 June 2019).

# Calendrier liturgique - Liturgical Calendar

15 au 23 juin 2019 June 15 to 23

- Fête - Saint - Feast -

15 Saturday (English)	17 h	<b>TRINITY SUNDAY</b> † Andrew Rohulych – Jeff Chaput & Family	
16 Sunday (English)	9:00 AM	<b>TRINITY SUNDAY</b> Parishioners Intentions – Father Charles	
16 Dimanche (français)	11 h	<b>DIMANCHE DE LA TRINITÉ</b> † Raymond Le Blanc – Marcel & Simone Allard	
17 Lundi / Monday	PAS DE MESSE / NO MASS		
18 Tuesday (English)	<b>9:00 AM</b>	† Carol Curtain – Funeral Offering	
19 Mercredi (français)	9 h	† L'abbé Célestin – L'abbé Charles	
20 Thursday (English)	11:00 AM	† Hortense Lapointe – Claude & France	
21 Vendredi (français)	11:00 AM	† Monique Danais-Perham – Offrande des funérailles	<b>St Louis de Gonzague</b>
22 Samedi (Saturday)	<b>PAS DE MESSE / NO MASS</b>		
23 Sunday (Bilingual)	<b>10:00 AM</b>	<b>MOST HOLY BODY &amp; BLOOD OF CHRIST</b> Parishioners Intentions – Father Charles	
		<b>Procession of the Blessed Sacrament after mass on Dawson Road</b> Followed by Parish Picnic & Games on church grounds and Parish hall	



Bonne fête des pères - Happy Father's Day !!

## COIN LITURGIQUE



## LITURGICAL CORNER

### LA PROCESSION DU SAINT-SACREMENT

L'une des traditions religieuses les plus connues à être associée à la fête du Corps et du Sang du Christ, est la procession du Saint-Sacrement. Elle consistait à porter le Saint-Sacrement dans un ostensorio (appelé aussi monstrance, du latin monstrare, « montrer ») qui permettait l'ostension. Cette procession avait pour objet de proclamer publiquement sa foi personnelle en la Présence Réelle.

La procession du Saint-Sacrement est un exercice de piété, et non un rite liturgique. Depuis Vatican II, cette tradition n'est plus observée comme elle l'avait été pendant des siècles. En certains endroits, elle a été remplacée par une messe en plein air. Rappelons que depuis le Moyen Âge, le peuple cessa de communier fréquemment. Avec Vatican II, la signification de l'eucharistie a été restituée dans le cadre du repas et du culte public de l'Église, la messe, au cours de laquelle la majorité des chrétiens reçoivent la communion. Les raisons premières de la procession se sont perdues : en particulier de voir et de recevoir la bénédiction du Saint-Sacrement au lieu de « prendre » et de « manger ».

Guide des traditions et coutumes catholiques, p. 193-194

### CORPUS CHRISTI PROCESSION

The Most obvious religious tradition associated with the Solemnity of the Body and Blood of Christ is the Corpus Christi procession. This popular procession included carrying the Blessed Sacrament visible in a vessel called a monstrance (Latin *monstrare*, "to show"). The motive for the procession was to publicly display a personal faith in the Real Presence.

The Corpus Christi procession is an exercise of devotion and not a liturgical ritual. Since Vatican II this tradition has not been observed as in previous centuries. In some places it has been replaced with an outdoor Mass. We have to remember that since the Middle Ages, people no longer received communion frequently. With Vatican II, the meaning of the Eucharist has been recaptured in the context of a meal and the Church's public worship, with most parishioners receiving communion when they participate in the Mass. The original motive for the procession, especially the need to look at the Blessed Sacrament and be blessed by it, instead of "take and eat", no longer apply.

Catholic Customs and Traditions, p. 102-103

**Nouveau paroissien / NEW Parishioner**

(please place in the collection basket)

NOM / NAME: \_\_\_\_\_

ADRESSE / ADDRESS: \_\_\_\_\_

Téléphone (meilleur façon de vous contacter) / Phone / CELL (easiest way to contact you): \_\_\_\_\_

Enveloppes de quête?  Sunday Envelopes?

**CHANGEMENT d'adresse / CHANGE of Address**

(SVP déposer dans la quête)

courriel / Email: \_\_\_\_\_

**Camps d'été catholique !** Chaque année, beaucoup d'enfants et de jeunes sont touchés par le grand amour de Dieu alors qu'ils passent une semaine aux camps d'été de l'École catholique d'évangélisation à Saint-Malo. Cette bonne nouvelle ne serait pas possible sans les conseillers de camp qui offrent leur temps et leurs talents, sacrifiant d'autres poursuites, afin de fournir cette expérience de vie à chaque campeur. Au cours du mois de juin, plusieurs jeunes de notre paroisse ont la responsabilité de faire des annonces concernant leurs collectes de fonds. Tous les fonds recueillis serviront à couvrir les coûts partagés de leur séjour au camp. Nous vous remercions de les soutenir dans leurs efforts!

**Bulletins durant l'été** – il aura seulement un bulletin publié par mois; le bulletin pour le mois de juillet sera publié le 30 juin; le bulletin pour le mois d'août sera publié le 28 juillet. Si vous avez des annonces, veuillez les faire parvenir au bureau le mardi avant la publication. Le bulletin hebdomadaire reprendra le 1<sup>er</sup> septembre.

**Le Piquenique paroissiale** aura lieu le dimanche 23 juin avec une messe bilingue à 10h ici même à l'église, suivi d'une procession du Saint-Sacrement, et le piquenique lui-même sur le terrain de la paroisse, ou en cas de pluie, dans la salle paroissiale. C'est aussi une rencontre de reconnaissance pour l'abbé Charles qui nous quitte après six ans.

**Alpha 2019** - Souper gratuit à 17h30 le 10 septembre, dans la salle paroissiale de Lorette. SVP enregistrer pour le repas : [alphalorette@gmail.com](mailto:alphalorette@gmail.com). Venez nous rejoindre avec un ami !

**Retrait préautorisé** - Plusieurs personnes partiront en vacances. Par contre, les dépenses de votre paroisse continuent en votre absence. Votre soutien financier est essentiel pour assurer le bon fonctionnement de votre paroisse, même durant votre absence. Un grand merci !

**Heure de tombé est maintenant le mardi à 15 h pour les annonces dans le bulletin.**

**Catholic Summer Camps!** Every year many youths are touched by God's great love for them while spending a week at the St Malo Summer Camps. This good news would not be possible without the camp counsellors who volunteer their time and talents, sacrificing other pursuits, in order to provide this life changing experience to each and every camper. During the month of June several youths from our parish will be making announcements regarding their fundraising responsibilities; all funds raised will go to cover the shared costs for their stay at the camps. Thank you for supporting them in their efforts!

**SUMMER BULLETINS** – There will be only one bulletin published per month for July & August. If you have any announcements for the summer, the deadline is the Tuesday preceding the intended publication. The summer bulletins will be published on June 30<sup>th</sup> & July 28<sup>th</sup>. The weekly bulletin will return on September 1<sup>st</sup>.

**Parish Picnic – June 23<sup>rd</sup>**, starting with a bilingual mass here in the church at 10:00 am, followed by Procession of the Blessed Sacrament, and Parish Picnic. It is also a FAIRWELL to Father Charles as his term of six years finishes on July 31<sup>st</sup>.

**Altar servers wanted!** It would be great if we had more Altar servers for the 9am mass. Anyone 10 years old and older can apply by contacting Jim Abel at (204) 799-5757.

We're pleased to announce the availability of **FORMED**, an online service for accessing thousands of Catholic videos, audios and eBooks On Demand anytime, anywhere! As a member, you will have access to entertaining movies, inspiring audio talks, informative bible studies, and much more. We are providing this resource **free of charge** to help our members learn and grow in their faith. Simply enter [www.notredamedelorette.formed.org](http://www.notredamedelorette.formed.org) and click on the Register Now button. Also, once you have signed up, don't forget to download the free iOS or Android app to put FORMED at your fingertips.

**Pre-Authorized Offerings (Direct Deposit)** – As we enter in the summer months, please don't forget that bills still come in.

**The deadline for bulletin announcements is now Tuesday 3 pm**

Mot espagnol pour le web - **Telaraña** - Spanish word for the Web

**Message vidéo de Mgr LeGatt pour le mois de juin** – Vandalisme, violence contre les lieux de culte et les personnes de foi - ici au Manitoba et dans le monde entier. Comment devons-nous, en tant que chrétiens, réagir à tout cela? Dans son message vidéo de juin, Mgr LeGatt nous appelle à prier pour un changement de cœur, d'attitude et d'esprit chez les personnes qui ont vandalisé l'église de Saint-François-Xavier à la fin du mois de mai. Il exhorte les chrétiens et toutes les personnes de foi à appeler au respect. Voici le lien pour voir la vidéo : [https://youtu.be/H\\_HcZMlssQ0](https://youtu.be/H_HcZMlssQ0).

**Archbishop LeGatt's June Video Message** – Vandalism, violence against places of worship and people of faith - here in Manitoba and all over the world. How are we as Christians to react to all this? In his video message for June, Archbishop LeGatt calls us to pray for a change of heart, attitude and spirit in the people who vandalized the church in St. Francis Xavier in late May. He urges Christians and all people of faith to call for respect in our society. Here is the link to view the video: [https://youtu.be/H\\_HcZMlssQ0](https://youtu.be/H_HcZMlssQ0)

**Grande Mission Saint-Boniface** – Le pape François nous invite à sortir de nos églises pour rencontrer le peuple. Par conséquent, la Bonne Nouvelle sera proclamée tous les dimanches devant la Cathédrale de Saint-Boniface **les dimanches 16, 23 et 30 juin à 16h**. Il y aura des prières, des témoignages, du chant et de la prédication. Renseignements : Teshem Weldegergish au 204-590-7259.

**Service commémoratif pour Jean Vanier** - La communauté de L'Arche Winnipeg prépare un service commémoratif pour Jean Vanier, fondateur de L'Arche et co-fondateur de Foi et Lumière, décédé le 7 mai à l'âge de 90 ans. Les personnes touchées par la vie de Jean, par son message d'espérance et de paix, sont invitées à ce service d'une heure qui aura lieu le **dimanche 23 juin à 14h30** à l'église Saints-Martyrs-Canadiens, 289 avenue Dussault à Winnipeg.

**Célébration Multiculturelle Diocésaine** – Célébrez la Fête du Canada **le lundi 1<sup>er</sup> juillet** à la Cathédrale de Saint-Boniface, 180 avenue de la Cathédrale. La messe présidée par Mgr Albert LeGatt a lieu à 10 h 30. La célébration se poursuivra jusqu'à 16 h 30.

**La Passion du Christ** - Venez vivre la vie du Christ dans un cadre magnifique en plein air à La Rivière. Les représentations de la Passion (en anglais) auront lieu pendant deux fins de semaine : les 6 et 7 juillet à 18h30 et les 12, 13 et 14 juillet à 19h30. Une messe en plein air sera célébrée par Mgr Albert LeGatt le dimanche 14 juillet à 16 h. Arrivez tôt pour faire une randonnée sur le sentier de méditation en plein air, ou pour faire un Chemin de Croix. Aliments vendus sur le site ou emportez un pique-nique. Renseignements et billets : 1-888-264-3038, ou [www.passionplay.ca](http://www.passionplay.ca).

L'horaire des chapelles d'été est disponible à l'entrée de l'église ou visitez le site Web diocésain (sous l'onglet « Paroisses »).

Toutes les Nouvelles sur le site web : [www.archsaintboniface.ca](http://www.archsaintboniface.ca)

**Great Mission St. Boniface** – Pope Francis invites us to go out of our churches to meet the people. Therefore, the Announcement of the Good News will be proclaimed every Sunday in front of St. Boniface Cathedral on **June 16, 23 and 30 at 4PM**. There will be prayers, testimonies, singing and preaching. For more information please contact Teshem Weldegergish at 204-590-7259.

**Memorial Service for Jean Vanier** – The L'Arche Winnipeg community is organizing a memorial service for Jean Vanier, founder of L'Arche and co-founder of Faith and Light, who passed away on May 7 at the age of 90. People who have been touched by Jean's life, by his message of hope and peace, are invited to attend the hour-long service which will be held on **Sunday, June 23 at 2:30PM** at Saints-Martyrs-Canadiens Church, 289 Dussault Avenue in Winnipeg.

**CANA Session for Couples** – CANA is a six-day retreat for couples to strengthen their marriage and deepen their spiritual life, offered by the Chemin Neuf Community. The live-in session includes talks, prayer, time together as a couple, relaxation and celebration. It will be offered **July 7-13**, at the St. Charles Retreat Centre. Couples bring their children who follow their own program. For more details please call 204-885-2260 or see their website at <https://www.chemin-neuf.ca> (under the "Couples & Families" tab).

**Diocesan Multicultural Celebration** – July 1<sup>st</sup> at St. Boniface Cathedral.

**20<sup>th</sup> Manitoba Passion Play – July, 2019** - For more information or to purchase tickets: 1-888-264-3038 or [www.passionplay.ca](http://www.passionplay.ca).

**Summer Chapel** information is available at the entrance of the church. Brochure also available on visiting the diocesan website (under the "Parishes" tab).

See all the Weekly News on [www.archsaintboniface.ca](http://www.archsaintboniface.ca)

HEURES DE BUREAU : lundi au jeudi de 9 h à 11 h et de 12 h 30 à 15 h 30.

OFFICE HOURS: Monday through Thursday from 9:00 a.m. to 11:00 a.m. & 12:30 p.m. to 3:30 p.m.

**1282 chemin Dawson Road Lorette MB R5K 0T2**

[https://notredamedelorette.info](http://notredamedelorette.info)

☎ 204-878-2221

[info@notredamedelorette.info](mailto:info@notredamedelorette.info)

**Curé – l'abbé Charles Fillion (204-795-3910 emergency only) Pastor – Father Charles Fillion (charlesfillion@priest.com)**

Adjointe administrative / *Administrative Assistant*

Monique Jeanson

*Catholic Women's League*

Lacey Bernardin

Chevalier de Colomb / *Knights of Columbus*

Henri Chartier

*Men of Saint Joseph*

Jacques Lavack

Groupe de prière des femmes

Gisèle Chartier

Conseil paroissiale de pastoral / *Parish Pastoral Council*

Maryanne Rumancik

Conseil des affaires économiques / *Parish Administration Board*

Michel Chartier

Coordonnatrice de la catéchèse / *Catechetics Co-ordinator*

Julie McLean - [cate@notredamedelorette.info](mailto:cate@notredamedelorette.info)

Ministère Jeunesse / *Youth Co-ordinator*

Katrina Jeanson - [youthjeunesse@notredamedelorette.info](mailto:youthjeunesse@notredamedelorette.info)

Ministère de la prière / *Prayer Ministry* - [livingrosary10@gmail.com](mailto:livingrosary10@gmail.com)

Ministère Châle de prière / *Prayer Shawl Ministry* - [pshawl@notredamedelorette.info](mailto:pshawl@notredamedelorette.info)

**Reservations for the Parish Hall – call Richard Rumancik at 878-4938**

Ministres extraordinaires de la communion – Roxanne Kirouac

*Extraordinary Ministers of Communion* – Yvonne Romaniuk

Ministres de la Parole – Cathleen Courchaine

*Ministers of the Word* – Rolande Chernichan

Hospitalité (accueil, quêtes, offrandes) – Mark et Amanda

*Hospitality (Greeting, Collection)* – Maryanne Rumancik

Servants de messe – Marcel Sorin

*Altar Servers* – Jim Abel